

仲よく 明るく たくましく



令和7年7月18日 vol. 4

～9月から屋上や外壁の改修工事が、始まります～

長良特別支援学校は、令和10年に創立50周年です。たくさんの児童生徒たちがこの校舎で学び、巣立っていきました。平成20年度には東校舎の4教室が完成し、トイレ改装、廊下や図書室等の木質化工事がありました。しかし、全体的に校舎は老朽化しており、改修工事が必要となっている状態です。屋上と外壁の改修工事を夏休み明けの9月から開始します。まずは、校舎全体を囲むように足場を組み、飛散防止ネットをぐるりと取り付けていきます。諸々の工事は来年度まで続きますが、足場が組まれている時期は年明け2月頃までと見込んでいます。校舎北側には仮設事務所ができ、北側職員駐車場も別の場所を借用します。また、令和8年度は、夏休み等を利用して廊下や教室の床等の内装工事を行う予定です。

教室で学ぶ児童生徒のみなさんが不安にならないよう、施工業者の方たちと打ち合わせをしてこの工事を進め、安心安全な校舎を維持していきたいと思えます。そして、登下校の送迎時には、保護者のみなさまやお迎えの放課後等デイサービスの方たちにもご協力をお願いしたく存じます。登下校時の諸注意等は、改めてお伝えさせていただきます。今後ともご理解とご協力の程、よろしくお願いいたします。

～eスポーツ大会～

7月2日（水）にeスポーツ大会本戦が開かれました。今年度は、プロロ、LuckyDraw、たいこヒット、動物タワーバトルの4種目での熱戦が繰り広げられました。

今年度からは新たに「プレイルームで応援」という形式で大会を行うことにしました。児童生徒同士で声援を送り合う姿があり、普段の日常生活では経験できないような緊張感やワクワク感が得られた大会になりました。eスポーツ大会には、勝利を目指して練習を重ねる児童生徒の努力があり、戦略とチームワークが織りなす奥深さがあり、そして、eスポーツ大会に参加している全校の児童生徒が一体となって熱狂する感動があることを、今回の大会を通じて実感することができました。

～ ふれあいの日 ～

保護者や職員と一緒に「こどもたちのスライドショー」と「音楽療法士 濱島 秀行さんのヴァイオリン演奏」を楽しみました。児童生徒たちのすぐ目の前で、ヴァイオリンの生き生きとした音をたくさん聴かせていただきました。自分たちがリクエストした曲が演奏されると、歓声を上げうれしそうな表情でした。

また、PTAの役員の方によるプレゼント企画「ラッキークリスタルプレゼント」があり、一人一人に素敵な猫のペーパーウェイト（高等部の作業製品）が手渡されました。透明な猫の中にキラキラと色とりどりに光る模様が入った、自分だけのペーパーウェイトを大切に受け取りました。

いつもの学校とは違う雰囲気の中、心躍る楽しい時間を過ごせました。



～夏の食育週間～

6月16日（月）から27日（金）までの2週間、「夏の食育週間」として各学級で栄養教諭による食育指導を行いました。朝食の大切さや栄養バランスのよい食事について話を聞くだけでなく、クイズやゲーム形式で楽しみながら学習しました。その後、栄養教諭が給食時間に巡回していると「これは〇〇だよね。」と学習した内容を思い出して話してくれる姿もみられました。また、一部の学級では絵本「そらまめくんのベッド（なかやみわ作・絵）」に登場する豆を実際に触ったり匂いを嗅いだりする活動を行いました。いろいろな豆の匂いや鞘の形等、違いを感じ取って楽しむことができました。



小学部2・5・6年2・3・4・7組 校外学習～ドリームシアター岐阜～

7月10日（木）に、児童5名で「ドリームシアター岐阜」へ行ってきました。ドリームシアター岐阜では、用意していただいた楽器や玩具を使って遊んだり、ボランティアさんによる「おはなし会」で絵本の読み聞かせを聞いたりしました。「オタマトーン」という音符の形をした楽器の音に驚いて目を丸くする児童、読み聞かせの大きなゴリラに注目する児童、楽しい気持ちになって声が出る児童等、それぞれに楽しむ姿がみられました。

また、学校教材を持ち込み、授業で行っている光遊びやバルーン遊び等も行いました。目を輝かせて光を見つめ続けたりする児童や「もう1回やりたい」気持ちを表したりする児童もいました。いつもとは異なる場所でも楽しんで活動することができました。



～ 高等部部集会 ～

7月9日に高等部部集会がありました。プレイルームと訪問学級の生徒をオンラインでつなげて、授業でこれまで取り組んだことや校外学習の様子等をスライドを使いながら発表しました。ビンゴゲームでは、仲間が引いたカードに興味津々・・・！ビンゴを目指して楽しみました。オンラインでつながった訪問学級の生徒は、賑やかな会場の雰囲気を感じて笑顔いっぱい。集会の後は、自然と学級を超えて話をする姿もあり、みんなとつながり、集うよさを感じました。

9月 1日（月）：半日日課（給食あり 13時下校）
12日（金）：月曜日課①（通常授業）
25日（木）：月曜日課②（通常授業）

改めて8月号で9月の詳しい予定を掲載します。
ご確認ください。



学校HPはこちら。
本号もカラー画像で
ご覧頂けます。